



Alumno: Yarenis Marilín Rodríguez Díaz

Profesor: LIC. Ervin Silvestre Castillo

Nombre del trabajo: enfermería

Licenciatura: LIC. Enfermería

Materia: Enfermería y practicas alternativas de salud

Cuatrimestre: 8

Frontera Comalapa, Chiapas a 22 de enero del 2023.

ENFERMERÍA Y PRACTICAS ALTERNATIVAS DE SALUD.

1.1 Bases conceptuales de: salud, enfermedad, medicina, atención a la salud.

1.1.1 Salud.

La medicina tradicional es la suma de conocimientos, técnicas y prácticas fundamentadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, y que se utilizan para mantener la salud, tanto física como

1.1.2 Enfermedad.

Las enfermedades implican una debilidad del sistema natural de defensa del organismo o de aquellos que regulan el medio interno. Las manifestaciones clínicas o cuadros clínicos son la relación entre los signos y síntomas que presentan en una enfermedad en realidad, que presenta el enfermo.

1.1.3 Medicina

La medicina hace referencia a la ciencia que permite prevenir y curar las enfermedades del cuerpo humano. La medicina, la farmacia, y la enfermería, forman el grupo de las ciencias de la salud, dedicadas al diagnóstico, a prevención y el tratamiento de las enfermedades.

1.1.4 Atención a la salud.

Se toma atención de la salud al conjunto de procesos a través de los cuales se concreta la provisión de prestaciones y cuidados de salud a un individuo, un grupo familiar, una comunidad o una población.

1.2 Antecedentes históricos de medicina tradicional.

1.2.1 medicina tradicional maya.

La medicina maya es una parte importante de los pueblos indígenas y representa el conocimiento sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad.

1.2.2 Medicina tradicional azteca.

La medicina azteca se basa en la magia porque la enfermedad solía atribuirse al hechizo de algún brujo inicuo y hacía falta, por tanto, una acción mágica para contrarrestarla. La religión también influía, porque los aztecas creían que algunas divinidades enviaban enfermedades y que otros dioses las curaban.

1.2.3 Medicina tradicional zoque.

La medicina zoque tiene una cura para casi todas las enfermedades más comunes y todo se basa a las plantas medicinales, si bien, su uso ha disminuido de manera considerable todavía en estas comunidades es común que la cura a muchos males se encuentren en los huertos familiares.